

# Ase dio a Nuestra Cultura

Sigue de la primera plana

y er. guardia".

Y aseguró que el país, en los próximos años, va a seguir teniendo escasez de recursos y que ello obliga a redoblar esfuerzos de eficiencia y de productividad, de programación, para evitar duplicaciones de esfuerzos y a la vez establecer sistemas de financiamiento que permitan avanzar rápidamente.

## "NO MUY RICOS NO MUY AMPLIOS"

El Presidente López Portillo, al clausurar la reunión afirmó que es de política sana y constructiva aprovechar adecuadamente los recursos, "no muy ricos, no muy amplios del Estado, pero hacerlo con voluntad y decisión".

Expresó: "Si en la sociedad es legítimo que todos los intereses se expresen, fluyan, se garanticen, el que los intereses generales usen sus propios medios para que se consigan sus propios fines, es de política sana y constructiva" y añadió que se pueden identi-



EL PRIMER MAGISTRADO de la Nación encabezó ayer en Los Pinos la Reunión Sobre la Reestructuración de la Televisión Rural en México, a la que asistieron secretarios de Estado y otros funcionarios.



EL LICENCIADO José López Portillo y Margarita López Portillo visitaron ayer el Museo de Antropología antes de dirigirse a los Estudios Churubusco para presidir la Reunión Sobre la Reestructuración de la Televisión Rural en México

car los objetivos, adecuar los medios para alcanzarlo y que esto resulta inaplazable hacerlo, y hacerlo cada vez mejor.

El secretario de Hacienda, David Ibarra Muñoz, también se refirió a las limitaciones presupuestarias y financieras que tiene el país

y de las que, dijo, se deben tomar en cuenta, por lo que pidió el apoyo de todos los sectores para los programas de RTC, y señaló:

## "EL BALANCE ES MUY POSITIVO"

"Creo que el balance de

los programas que se nos han enseñado aquí es muy positivo, porque por primera vez la televisión, de manera masiva se pone al servicio de las necesidades de los grupos mayoritarios de la población, en materia de educación, de cultura, de transmisión de conocimientos técnicos para la producción, y se une esto a sistemas educativos modernos, apropiados, a un país como el nuestro, donde hay analfabetismo, monolingüismo y, en general, subdesarrollo".

La evaluación de la reestructuración de la Televisión Rural Mexicana estuvo a cargo de los funcionarios de la propia TRM. Constantino Pérez Vega, subdirector de este organismo, dijo que aun con la primera etapa del plan de expansión formal de la red de TRM, que al entrar en operación beneficiará inicialmente a 14 estados de la República y dará servicio a unas 10 mil comunidades, sólo se habrá cubierto, aproximadamente, 40 por ciento de la población del país, sin considerar el Valle de México.

El director de TRM, Luis Cueto García, explicó que la reestructuración de la red de Televisión Rural de México, acordada hace un año, obedece a que a pesar de haber sido creada hace siete años esta red no estaba cumpliendo en forma óptima sus objetivos en parte porque en un gran sector de la población marginada no se recibía la señal y en parte porque los programas tenían objetivos distintos al progreso social.

## "VIVIMOS ENTRE LOS EXTREMOS"

Señaló, incluso, que numerosas enfermedades orgánicas y sociales susceptibles de ser erradicadas con

qual hubo que llegar a 14,000 comunidades que nunca habían tenido los servicios educativos, por medio de cursos comunitarios.

## OTROS ANGULOS DE LA CAPACITACION

Indicó que la capacitación con auxilio de la televisión incluye también la de la producción agropecuaria, la capacitación para mejorar las condiciones de vida en el hogar y la capacitación para la salud.

Solana Morales hizo mención a que en un periodo muy corto se espera que quienes terminen la educación primaria aumente de 50 a 75 por ciento con relación al número de inscritos, y que en el propósito de que la educación básica sea de 10 años, "la única solución viable hasta este momento es la telesecundaria, la cual se ofrece a comunidades de menos de 2,000 habitantes a costo reducido y con eficacia didáctica y pedagógica".

"El problema técnico de llegar a todo el país es un problema difícil y grave, pero mucho más complejo, mucho más difícil es el problema de que seamos capaces de producir programas de alta calidad que tengan además, atractivo para el auditorio; que no se impongan, sino que el auditorio los elija por su propia voluntad", señaló Solana Morales.

A su vez, el titular de Comunicaciones y Transportes, Emilio Mújica Montoya, informó que los canales destinados a alta potencia y los reservados al Estado desde 1968, se asignen a la Secretaría de Gobernación y con ello se avance aceleradamente en la integración de una verdadera red nacional que sea capaz de cubrir todo el territorio nacional.

También Francisco Merino Rábago, secretario de Agricultura y Recursos Hidráulicos, se refirió a esos programas televisivos de capacitación, "los cuales se enfocan al Sistema Alimentario Mexicano, tendientes a obtener el máximo rendimiento posible de nuestras áreas de temporal, principalmente en lo que se refiere a maíz y frijol".

Precisó que la transmisión de esos cursos contribuirá a que el hombre del campo mejore sus conocimientos, domine mejor las nuevas técnicas agropecuarias y, en consecuencia, obtenga mejores frutos de su tierra, animales y bosques, "lo que sin duda despertará mayor conciencia en los habitantes de la ciudad que se han ido desensibilizando cada vez más y sólo exigen alimentos y materias primas baratas, sin reconocer el sacrificio, esfuerzo y problemas a los que se enfrentan todos los días los ejidatarios".

auxilio de los medios masivos de comunicación, tenían la misma valencia y distribución geográfica que antes del uso de estos medios electrónicos y que también se aportó la evidencia de que los mexicanos vivíamos entre los extremos de la información excesiva y la ausencia total de información.

En la preparación de los programas que transmite TRM participan varias secretarías de Estado y organismos públicos. El secretario del Trabajo, Pedro Ojeda Paullada, dijo que TRM, en particular Y RTC, en un sentido más amplio, ya son auxiliares de gran importancia para los programas de empleo productividad, capacitación, bienestar y, en suma para los programas de justicia social en beneficio de los trabajadores de México.

También hablaron la secretaria de Evaluación, Rosa Luz Alegría; el gobernador de Guanajuato, Enrique Velasco Ibarra, y el secretario de Comercio, Jorge de la Vega Domínguez, quien señaló que la TRM es fundamental en este momento en que el notable crecimiento y consolidación de la economía requieren de una orientación mucho mejor del consumo, de las formas de abasto, de cómo orientar mejor la demanda y hacer que rinda mejor el gasto familiar.

En su intervención, el secretario de Educación, Fernando Solana, habló de que la telesecundaria gracias a los cursos comunitarios, en septiembre próximo, habrá llegado a la posibilidad de ofrecer primaria a todos los niños del país, por lo